

Fecha: 16-08-2025 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Sábado

Noticia general

Título: EL SUEÑO ROTO DE LOS PADRES de Valentina Orellana

Pág.: 4 Cm2: 505,5 126.654 Tiraje: Lectoría: 320.543

Favorabilidad: No Definida

La adolescente chilena baleada en Estados Unidos:

EL SUEÑO RO **DE LOS PADR** de Valentina Orellana

Han pasado 3 años y 8 meses desde que una adolescente chilena, de 14 años, fanática del Starbucks, la robótica y la tecnología, perdiera la vida tras ser alcanzada por una bala en el contexto de un incidente policial, mientras se encontraba en el probador de una tienda comercial en California. Murió en los brazos de su madre, quien la acompañaba en ese momento. Esta es la historia de sus padres, que migraron a Estados Unidos buscando un mejor futuro para su hija y ahora luchan por hacer justicia para ella.

POR LENKA CARVALLO GIADROSIC

"Estumos nerviosos, esta es la primera vez que damos una entrevista para hablar de la Valecita". Juan Pablo Orellana (57) y Soledad Peralta (60) se encuentran al otro lado de la
pantalla, en su case en el sector de San Peranado, California.
"Justice for my daughter, Valentinal", sel bee en sus poleras y jokny junto con el rostro de su lhija, aessinada hace casi cuatro
años, en una tragedia que comnocinorá anundo. Era mediodía
acompañaba a Valentina, de 14 años, a comparase ropa en la tienda Burlington Cora Exetor, en el barrio de North Hollywood, con
los 200 dólares que le había regalado su hermana mayor.
Ese mismo día, en Santiago, Juna Pablo tenía listos los pasajes
para viajar a Estados Unidos. Sus planes eran pasar la última Navidad y Año Nuevo con sus padres y una semana después, tomar
el avión hacia California donde Valentina ya había iniciado sus
estudios secundarios, sofando con convertirse en una ingeniera
caperta en robôtica.
"Esa mañama yo no quería levantarme; era un día gris, frío y
"Esa mañama yo no quería levantarme; era un día gris, frío y

el abdoin nacia Camorinia sonose varientes grandes estudios secundarios, soriando on convertirse en una ingeniera esperta en robotica.

"Esa mañam y on quería levantarme; era un día gris, frío y afuera babía una lluvia imparable. Me parecia peligroso. Pero la Vale insisticis viá tio vasa, iré com in hermana... En de diesa fijas ella, de carácter fuerte. Y como la turbinos ya my myoros, mes papis d'amore como los absulcivos y haciamos totolo lo que ella como de la como de la viario de la viario de la como de la viario de la como dela como de la como del como de la como del como de

ducti restada at out ado eta imme de a Daniera Estada de de 24 años. En una de sus manos llevaba una cadena para amarrar bicicletas, quien había atacado brutalmente a una mujer. En ese momento, estaba acorralado por el oficial William Dorsey Jones Jr.

"Me iba a asomar como las señoras copuchentas a ver qué pa-

sey Jones Jr.

"Me iba a somar como las señoras copuchentas a ver qué passha y salir arrancando, pero Valentina me dice: no mamá, mejor seíntate un ratio hasta que pase. Ella tirtiaba, estaba muy assustada, así que le dije: sí, mejor nos quedamos calladitas', nos abrazimos y me pusa e rezar. Y de repente entra el proyectil por la pared y sale un polvo grande afuera escuché unas palabras, pero un ialto, policia o LAPD, como pasa en las peliculas, caundo reaccionas y te tiras al suelo. Pue tun fuerte el impacto que nos botá. La Vale comulsionó tres veces y se supone que murió, pero yo creia que se shabia desmuyado o algo así. Le decia Vale, Vale, y no me contestaba. Yo no me podía parar, no sé a por el gólpe o el adocé. Afuera los policias gritaban inbarn la puerta Me seacron entre tres y yo gritaba ingúdenla, po fravir per Pero me contestandos. Os meses policias gritaban inbarn la puerta Me seacron entre tres y yo gritaba ingúdenla, por favor le position pero podía que ya fina a llega sue que a la los policias solo se los entrena por seis meses y no suben e de insulicios, solo los preparan para matar. Yo me arrastraba, no podía pararme, no tenis fuerzas, estaba mareada, habia gritado tanto...".

Suas recuerdos se tornan desordenados, movedizos.

— En ese momento no sue que fuera una bala, sino una especie de bomba lacrimógena o un polvo adormecedor... Cuando la Mela comulsióno, bense que podía salvarse. Recién después de dos minutos empesó a brotar la sangre y comperadi que podá intaras de otra cozarón y que podía salvarse. Recién después de dos minutos empesó a brotar la sangre y comperadi que podá intartas de otra cozarón y que podía salvarse. Recién después de dos minutos empesó a brotar la sangre y comperadi que podá intartas de otra coza.

—Juan Pablos La mataron con un armamento de guerra, un fusis lAR-15, que demora algunos minutos en desintegrar todos los fresus de mente de la comulsións.





"La Valecita habría sido una gran ingeniera, una creadora de software o de robots... Del colegio siempre me llegaban cartas felicitándome porque se destacaba", dice su madre.



Valentina murió en visperas de Navidad, un 23 de diciembre.

"Lo terrible es la fecha... Un tiempo para estar en familia,
disfrutar a sus hijos, abrir los regalos y pasa esto", se lamenta
su padre.

órganos por dentro. Tenemos un amigo que trabajó en el Ejército en Chile y nos explicó el impacto que la munición tiene en el cuerpo. Los policias sibian la embarrada que se habian mandado. Además que antes de entrar, por la radio de la patrulla, les comunicaron dos veces que el tipo que estaba ademito no estaba armado, y así se los confirmo tambien la misma gente que sesió de la tienda. Pero en las imágenes se ve que el policia sacó el armados la mienta del a mulet a consenta de la media como des tenera de la media de la del ado y entró a matar a quien fenera. También hay registros de que de se suitó de la formación con la que entra no los otros esis uniformados y actu por iniciativa propia. Su defensa dice que uno de los tiros rebotó y traspasó la pared, pero de acuerdo a las imágenes, el podicia estaba a quantando con el arma así (y hace el gesto de estar apuntando con el fusil) y el tipo aparecíó justo en el medio, ju N alec con la Sole estaban justo detris del muro, a menos de dos metros. Imposible que rebotara. — Soledado Me llevaron a una sala para interrosgamer y me preguntarom: ¿asted sabe lo que pasó? Si, hay dos muertos, les contesté. Pero ellos se protegen y estaban trapando las cosses, de hecho, la gente que estaba adajo no tenía idea que había dos persons muertas, crue un polícia me recomend que no lo fúcicas no me dejaron salir a habíar con la pressa. "Quise ir a ver a mi hija por tithma exp. pero un polícia me recomend que no lo fúcicas por mitima exp. pero un polícia me recomendo que no lo fúcicas por mitima exp. pero un polícia me recomendo que no lo fúcicas por mitima exp. pero un polícia me recomendo que no fucica por otitura exp. pero un polícia me recomendo que no fucicas no medigaron salir a habíar con la pressa.

última vez, pero un policía me recomendó que no lo hiciera por-que había mucha sangre. Como mi banano se quedó arriba y no

me lo querían entregar, consegui que me prestaran un teléfono y llamé a mi hija Mary. Como había gritado mucho, no me reconcia la voz y me cortaba. Recién al tercer llamado se dio cuenta de que era yo y que había pasado algo grave. Ella había inglés y cuando llegó empezó a ecigir respuestas. Luego nos vinimos en auto a los casa, llorando. Cuando llegamos a través de las noticias, supimos lo que pasé: un policia había assesinado a Valentina. Era de noche en Santiago y Juan Pablo estaba en la casa de sus padres. Soledad no fue capaz de llamarlo. Fue su hija mayor quien le contól o que había pasado.

—Juan Pablo: Pue horrible, que de helado. Mi mamá se puso a llorar. Mi masó se a modo norse mene quies que se nofempos en formes que de llorar. Mi masó se puso a forme para de llorar. Mi masó se puso a formes que que de helado. Mi mamá se puso a llorar. Mi masó se puso a portio norse mene quies que se sofempos en formes en formes

—Juan Pablos: Fue horrible, quedé helado. Mí mamá se puso a florar. Mi papa se emojé porque nunca quiso que nos fuéramos as Estados Unidos. No sabía que esto iba a pasart, decía, pero you estaba en blanco. Al tor día parti lemprano a hacerum un test de estaba en blanco. Al tor día parti lemprano a hacerum un test de lorar acá. Caudo llegué a la casa, lo primero que ibie fue entrar a la pieza de la Vale, meterme en su cama y llorar todo el día. —Soledad: Y el árido el taba hecho, con los regalos, todo. Lue-go empezó el desfile de abogados. El primero en llegar fue Bento Crump (fimoso por defender el caso de George Floyd, asseinado por un oficial de polícia blanco en Minneapolis, Minnesota, el 25 de mayo de 2020).

-**Juan Pablo:** A él lo contraté yo y la Sole tenía otro abogado

"Valentina me dice: 'no, mamá, mejor siéntate un ratito hasta que pase'. Tiritaba, estaba muy asustada. Nos abrazamos y me puse a rezar. Y de repente entra el proyectil por la

pared y sale un polvo grande".

or un orean de ponicia unancio en Amineapous, stiminesola, et acie imayo de 2020.

—Juan Pablos A el lo contraté yo y la Sole tenía otro abogado. Después mos entermoso de que Crump no tenía representación en California, nos mandaba a un asistente que venía cuda dos o unes meses acentar con manda posicia de la comparta del comparta de la comparta de la comparta del comparta de la comparta del comparta de la comparta de la comparta del comparta de la comparta del comparta de

habría quedado malherida... Alo mejor ahora estaria viva".

Soledad y Valentina llegaron a California en junio de 2020, en plena pandemia. Su hija mayor, Mary, vive en Burbank desde el 2000 y es ciudadana estadounidense. Ella la convendo para nacionalizanse, pensando en el futuro de su hermana y en que paricinalizanse, pensando en el futuro de su hermana y en que paricinalizanse, pensando en el futuro de su hermana y en que paricinal de la contra la valencia de la viale de la contra la residencia. Las fronteres estaban cerradas y justo se produjo una ventana. La Valecita ya tenia las maletas listas cuando le contre".

Juan Pablo se quedó en Santiago, reponiéndose de un accidente cerebrovascular, que lo obligió a jubilarse anticipadamente de su trabajo en el rubro financiero, en el área de cobranasa. El plan era que se instalaran primero Soleda V valentina, que encontraran una casa y colegio, y que luego viajara el tras dejar todos los



